

# Pino Hachado abre el 1 de mayo y Mamuil Malal e Icalma aún están con "observaciones"

**EN LA ARAUCANÍA.** Autoridades realizaron visita a los pasos fronterizos donde se constató que en los casos de Mamuil Malal e Icalma será necesario hacer adecuaciones en la infraestructura.

Carolina Torres Moraga  
 carolina.torres@australtemuco.cl

**E**n condiciones para la apertura este 1 de mayo se encuentra el paso fronterizo Pino Hachado, el que tiene luz verde por parte de las autoridades para permitir el tránsito binacional de pasajeros tras los dos años de la pandemia de coronavirus.

Sin embargo, en una situación distinta se encuentran los pasos Mamuil Malal e Icalma, los que aún mantienen "observaciones" que deben ser subsanadas para que se permita la apertura en el marco de la actualización del Plan Fronteras Protegidas del actual gobierno que considera 3 niveles de alerta según el panorama sanitario a nivel país, en relación con el covid-19 y sus variantes.

Para ello, autoridades locales y nacionales del Minsal efectuaron una ronda de visitas a los pasos fronterizos de La Araucanía, con el fin de constatar las condiciones en que se encuentran para su apertura. "Estamos haciendo un levantamiento de necesidades y de brechas para poder habilitar lo más pronto posible la apertura de fronteras, existiendo en general un buen balance", señaló Patricia Salvadó, jefa de la Oficina de Reglamento Sanitario Internacional del Minsal.

A su juicio, en los casos de Mamuil Malal e Icalma será necesario efectuar algunas adecuaciones de la infraestructura que permitan otorgar seguridad a los viajeros. "Efectivamente estamos haciendo algunas observaciones; se van a adquirir algunos recursos adicionales para adecuar la infraestructura y poder recibir a los viajeros", destacó Salvadó, quien sostuvo eso sí



AUTORIDADES LOCALES Y REPRESENTANTES DEL MINSAL REALIZARON VISITAS A LOS PASOS FRONTERIZOS.

“

Se van a hacer algunas observaciones y estaríamos en condiciones de abrir Pino Hachado y próximamente Icalma, lo que es una muy buena noticia para reunir nuevamente a las familias binacionales”.

Leandro Reyes,  
 delegado provincial Malleco

que Pino Hachado cuenta con una aduana sanitaria debido a que venía funcionando con regularidad para el transporte de carga. "En ese contexto Pino Hachado estaría listo para recibir el flujo de viajeros a partir del 1 de mayo", dijo Patricia Salvadó.

Asimismo, el seremi de Salud, Andrés Cuyul, expresó su satisfacción por la visita a los pasos fronterizos, manifestando

que esto permitirá que "la apertura de fronteras se realice con los resguardos sanitarios pertinentes a la fase en la cual nos encontramos".

Por su parte, Leandro Reyes, delegado presidencial provincial de Malleco, destacó la posibilidad de reencuentro de las familias binacionales con la pronta apertura de los pasos fronterizos. "De acuerdo a lo que hemos estado evaluando se van a hacer algunas observaciones y estaríamos en condiciones de abrir Pino Hachado y próximamente Icalma, lo que es una muy buena noticia porque se van a poder reunir nuevamente las familias binacionales que era algo muy requerido desde hace dos años", aseveró Reyes, quien indicó que la apertura también favorecerá la reactivación económica que se está impulsando desde el Gobierno.

## EXIGENCIAS DE INGRESO

La actualización del Plan Fronteras Protegidas considera 3 nive-

3

**niveles de alerta** contempla la actualización del Plan Fronteras Protegidas. Actualmente, el país se encuentra en Alerta Nivel 1.

les de alerta donde cada uno tendrá restricciones o libertades según el panorama sanitario de país.

Actualmente, Chile se encuentra en Alerta Nivel 1, lo que implica que existe transmisión comunitaria de variantes conocidas y controladas en el país del covid-19, pero no hay alerta de nuevas variantes.

En esta fase, los viajeros que provengan del extranjero deberán tener obligatoriamente un seguro de salud con cobertura para el covid-19. La homologación de vacunas es voluntaria para poder acceder al pase de movilidad y, además, se les exigirá un test de diagnóstico, de manera aleatoria. C3